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新班子

林鄭：實效回應民期望
四大原則施政 齊心一意助特首
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今天是香港社會各界翹首期盼的喜慶日子，國家

主席胡錦濤從今天至7月1日期間，蒞港出席慶祝香

港回歸祖國15周年大會暨香港特別行政區第四屆政

府就職典禮，並出席一系列重要的活動。胡主席歷

來對香港十分關心和支持，曾兩次蒞港。他和藹可

親、溫文儒雅的形象，堅韌務實、厚德載物的人格

魅力，親民、愛民、重民、利民的作風，早已深入

廣大港人心中。胡主席今次帶來中央新一輪重大挺

港政策措施，廣大港人深感振奮，感受到偉大祖國

是香港繁榮穩定的靠山，同時也激勵港人克服困

難，應對挑戰，創造新氣象和新輝煌。

港人不會忘記，1999年6月29日，時任國家副主

席的胡錦濤第一次訪港。當時正值香港回歸兩周

年之際，胡錦濤受中央委托，專程來港出席香港

回歸祖國紀念碑落成揭幕儀式，並參加一系列慶

祝回歸的活動。訪港期間，胡錦濤廣泛接觸香港

各界，給市民留下深刻的印象。

港人不會忘記，2003年4月，在非典疫情肆虐內

地和香港的嚴峻時刻，胡主席高度重視廣大香港

同胞的福祉和健康，十分掛念香港抗疫工作，及

時調撥物資全力支持香港，極大地增添了港人戰

勝非典疫情的信心和力量。

港人不會忘記，2003年以來，中央大力度、高密

度、寬範圍地出台支持香港發展的舉措，使香港經

濟迅速從谷底反彈復甦，充分體現了以胡主席為首

的中央對香港的重視和對香港同胞的關懷。

港人不會忘記，2007年6月底，胡主席來港出席

慶祝香港回歸祖國十周年大會暨香港特別行政區

第三屆政府就職典禮，短短三天胡主席出席了十

幾場重要的活動，並走進尋常百姓家和青少年

中，體察民情民意。胡主席的多次重要講話，內

涵豐富，思想深刻，成為香港「一國兩制」實踐

的重要指針。

港人不會忘記，自2002年十六大以來，以胡主

席為首的中央，不僅團結和帶領全國人民取得改

革開放和全面建設小康社會的輝煌成就，而且指

導「一國兩制」實踐取得重大進展。胡主席的四

句箴言「集中精力發展經濟，切實有效改善民

生，循序漸進推進民主，包容共濟促進和諧」，是

中央對香港的總體要求，是貫徹落實「一國兩

制」、辦好香港的事情、保持香港繁榮穩定的要義

所在，已經成為香港社會的主流共識。

在國際金融經濟形勢波濤洶湧和特區政府換屆之

際，胡主席再度蒞臨香港，意義重大，將激勵香港

社會抓住機遇，迎難而上，在新一任行政長官及特

區政府帶領下，充分用好中央支持香港的政策措

施，推動香港經濟社會發展取得突破，同時也發揮

香港的優勢為國家發展作貢獻，創造雙贏局面。

根據候任行政長官梁振英的提名，國務院昨

日任命了香港特區第四屆政府主要官員。新班

子不但保留多名現任問責官員，保持了團隊的

穩定及政策的持續性，而且吸納了不少學有專

精的新面孔，為團隊注入了新動力，是一個具

開拓性、勇於任事、專業務實的管治團隊。本

港正處於新的發展起點，面對嚴峻的內外挑

戰。新班子須同心同德，全力協助行政長官有

效施政，帶領香港迎接挑戰開拓新局，不辜負

中央政府的支持信任及廣大市民的重託。

事實上，現屆官員了解政府政策，具備豐富

行政經驗，能夠保持政策持續性。而新加入政

府的問責局長，可為新政府提供更多專業意見

及思維。至於備受矚目的三司人選：林鄭月娥

在發展局局長任內處理過多項具爭議性政策，

表現深得外界肯定，出任政務司司長是深慶得

人；曾俊華任內在應對金融海嘯衝擊、維護本

港金融體系穩定上成績顯著，留任政府有利應

對歐債等金融動盪。袁國強曾任大律師公會主

席，並擔任高等法院原訟庭特委法官，得到法

律界人士廣泛認同。新管治班子的組成，體現

出唯才是舉的用人風格。

市民對於新管治班子寄望甚殷，不單是因

為梁振英提出的「穩中求變」等施政理念，

得到社會廣泛認同，還在於本港積存不少社

會問題，亟需新屆政府處理。面對外圍形勢

極不明朗，歐債危機持續惡化，各種深層次

矛盾日益凸顯的情況下，新管治班子在上任

後將沒有「蜜月期」可言，必須即時處理各

種社會難題。新管治班子須迎難而上。

雖然各司局長來自不同的背景及專業，但他

們都有一個共通之處，就是對國家、對香港和

市民有承擔有抱負，並且與新特首的理念一

致，期望貢獻自己的力量，為香港帶來積極的

改變。梁振英與新任政務司長林鄭月娥七月二

日便開始落區視察，而各問責官員都承諾會積

極落區聆聽市民意見，反映新管治班子是一個

有心做事的團隊。新管治班子固然面對挑戰，

但同時亦有較大的發揮空間，讓問責團隊能夠

充分發揮才幹，展現抱負，服務市民。

也要看到，由於新一屆政府重組架構議案

仍在立法會審議，令到新政府的三司兩副司

十四局的架構未能整齊上任，對未來施政造

成影響。立法會議員應以廣大市民利益為依

歸，顧全大局，確保在今屆會期前完成重組

架構審議，讓新政府能夠盡快以完整架構，

落實施政承諾，開拓新局面。

(相關新聞刊A4、A6、A8、A9版)

港人喜迎胡主席蒞港 新班子齊心為港 迎挑戰開拓新局

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 留任
為第四任財政司司長的曾俊華昨日
在記者會上，提出未來工作的三大
重點，一是堅守「量入為出」的審
慎理財原則，同時會靈活運用公共
資源，回應社會、經濟發展的需
要；二是努力拓展經濟、改善民
生；三是處理土地房屋政策。「我
有信心，憑 香港人的智慧和永不
言敗的精神，我們將一如既往地克
服挑戰。」
曾俊華在記者會上表示，環球政

治、經濟在未來數年會面臨巨大的
變局，在全球化的環境下，香港將
面對前所未見的挑戰，尤其香港屬
於一個小型、開放的經濟體系，有
需要提防經濟下行的風險，同時亦
要積極爭取經濟增長，故自己就未
來工作提出了三方面的重點。

量入為出 審慎理財
他說，首先要恪守量入為出、審

慎理財的原則，既要按《基本法》
的要求，盡量做到收支平衡，同時
亦要以應使則使的原則，靈活運用
公共資源，回應社會、經濟發展的
需要，作出適當的經濟、社會投
資，為未來變化做好準備。

力拓經濟 改善民生
其次，努力拓展經濟、改善民生，

在維持一貫行之有效的經濟發展策
略，在尊重市場經濟機制的前提下，
接受「市場不是萬能的，更有失效的
可能」，要做到適度有為，推動經濟和
產業發展，提升香港的整體競爭力。
三是土地房屋問題，曾俊華承

諾，他會優化政府的土地供應策
略，配合候任特首梁振英的房屋政

策綱領，致力令樓市平穩、健康發展，使市民可
以安居樂業。
他坦言，在善用公共財政，推動經濟、改善民

生和策劃土地房屋等方面，社會一定會有不同意
見，「我會以兼容並蓄的精神，廣納民意，嚴謹
考察各項建議，確保施政切合市民需要」，又不
排除當局在有需要時採取包括派錢在內的不同措
施的可能，「應做便會去做」。
被問及建議的財政司副司長職位未能於7月1日

就任，會否影響他的工作時，曾俊華表示，自己
會盡力以現行的架構，向梁振英在政綱中提出的
方向邁進，並希望很快便能增添人手，擴大管治
班子的工作實力，又讚賞梁振英提議的改組有一
定邏輯。
曾心臟病發的曾俊華被問到其身體健康時笑

說，記者如此問，不知道是自己昨日的面色不是
太好，「或者最好的測試是，與你打一場劍，大
家便知道」。
另外，有記者問曾俊華對林鄭月娥由下屬變成

上司的感受，又向他求證留任財政司司長是「捱
義氣」、不會做滿5年任期的說法真偽。曾俊華笑
說，「我從來都沒有感覺哪位是我上司，哪位是
我『下司』的」，又說「這份工作的合同為期5
年，沒有說過少於5年」。
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袁國強冀雙非在港法律司法系統解決
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 法治一向是香港的核心

價值之一。獲中央任命的第四任律政司司長袁國強昨日
在記者會上表明，自己在履行職務時，將以維護法治，
確保司法公義，及守護公眾利益為首要和最終原則，向
特區政府提供絕對中立的法律意見，又強調從來無人要
求他在下屆做些甚麼政治任務，「(《基本法 》)第二十
三條(立法)不是我現在工作計劃中所包含的一個項目」。
他又指，自己已辭去所有公職，包括廣東省政協，已獲
有關方面接納。

向政府提供絕對中立法律意見
律政司司長的職務包括不同的層面，除了參加政府政

策制定外，也是政府的主要法律顧問，向政府就重要的
法律問題提供法律意見，亦負責政府法例的草擬工作，
代表政府參與民間訴訟和處理刑事檢控的工作。袁國強
昨日強調說，「特區政府有憲制責任去遵守法律，維護
法治，因此在履行律政司司長的職務時，我會毫不猶豫
地向政府提供絕對中立的法律意見，致力令政府政策符

合香港的法律及《基本法》」。
袁國強相信，自己未來工作將會充滿挑戰，尤其是

現任律政司司長黃仁龍在過去7年維護法治的成績，大
家都有目共睹，自己要做到同樣的成績並非一件易
事。
被問及香港日後是否有需要再提請人大釋法時，袁國

強表示，他完全理解香港市民對釋法的看法，而自己個
人的看法是「在任內，有關香港的法律問題可以在香港
自身的法律或司法系統解決，我會盡量、盡量將所有有
關的法律問題在本地法律系統解決，釋法是最後一個、
且是無其他方法可以在本地法律系統處理才會用的方
法」。就雙非問題是否需要釋法時，他則說，自己上任
後會盡快做相關的研究工作，其中多個問題需要跟進，
「我希望，雙非問題盡量在香港自己的法律和司法系統
去解決這個問題」。
就有人質疑他任廣東省政協「會影響香港法治」，袁

國強表示，自己過往政協工作對履行律政司司長的職務
有任何負面影響，但他已辭去所有公職，包括廣東省政

協，並獲得有關方面的接納。

大律師公會發聲明 信正直不阿履責
袁國強在2007年至2009年間，曾經出任香港大律師公

會主席。大律師公會昨日發出聲明，指袁國強過去出任
主席期間，對有關香港特區在法治、司法獨立及秉持公
義等議題，曾主動作出回應及提出意見，包括《種族歧
視條例草案》、警方對疑犯及被拘留人士進行脫衣搜查
的修訂指引等，並於2008年12月8日《世界人權宣言》
頒布60周年時，聯同香港律師會發表聯合聲明，強調律
師應該維護市民的身心尊嚴，故法律界會不斷審視法律
制度，確保法律不會淪為支持不義制度的工具，並確保
法例內容及具體執行不會損害個人權利。
大律師公會深信，袁國強會憑 才能，正直不阿竭力

履行職責，並能無畏地恪守法律界的上述的專業責任及
義務，又向即將卸任的律政司司長黃仁龍，任內對服務
社會，維持法治及秉持公義所作的卓越貢獻，表達由衷
的感激及敬意。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 將由發展局局長

升任新一屆政務司司長的林鄭月娥昨日在記者

會上表示，未來5年，她會竭盡所能，堅定不

移地按照《基本法》落實「一國兩制」、「港

人治港」，輔助行政長官履行「行之正道、穩

中求變」的施政理念，以實際工作成效，包括

推動經濟，改善民生，促進民主，「回應中央

政府對我的信任，候任特首對我的認同，廣大

市民對我的期望」，又強調自己未來工作的四

大重要原則：一是維護香港的核心價值，二是

改善行政立法的合作關係，三是統籌和協調跨

局、跨部門的政策工作，四是支持和帶領公務

員為大眾服務。

以承擔熱誠服務心迎難上
林鄭月娥昨日在記者會上表示，自己是次接受了一個

更大重要的任命，肩負一個更大的責任，面對更大艱鉅
的挑戰，自己會以承擔、熱誠及服務市民的心，迎難而
上，並以發展局的經驗為例，指自己在過去幾年，與發
展局的同事在公眾參與、與民共議的實踐過程中，深深
感受到市民的務實和智慧，及民間組織的熱誠和投入。
她說：「未來的日子，我會努力將這些元素注入政府

施政，提供更加多的機會和不同方式給各界參與政府工
作，提倡和推動一個更公正、更和諧、更民主的社
會。」

想擺脫「好打得」形象外號
就外界認為她「好打得」，林鄭月娥笑言，自己很想

擺脫「好打得」的形象或外號，強調民生的工作從來都
是在心中，如自己在擔任3年多的社會福利署署長，深
切體會到香港社群需要政府支持，及重視每個人自力更
生的能力，故未來的日子會聯同負責民生的局長走入群
眾，多了解市民的問題，從而找出解決的方法：「最重
要是，我們會不斷聆聽市民意見，從而將意見反映在政
策上。」

被問到對近日梁振英涉及的僭建事件，林鄭月娥回應
說：「我們加入班子是支持梁振英的施政，亦希望透過
梁振英的領導，及其在競選過程與市民共同制定的政
綱，是有一個很好的機會去落實。」

受「林生」打動 續任問責官
被問及外界曾一度揣測她將不會再續任問責官員並與

家人到英國定居，是次留任是否被「梁生(梁振英)」打
動時，林鄭月娥笑說：「不是梁生，是林生！」
她坦言，今年年初，自己已在英國一個小鎮置業，想

與丈夫和兩個兒子生活，但丈夫很支持她繼續為香港
市民服務，並覺得梁振英的施政理念，與她平日分享
香港社會的問題的看法相當吻合，「我丈夫認識我幾
十年，認為以我的性格，由始至終都是想服務市民，
如果我放棄了服務市民的機會，我以後會後悔⋯⋯在
他相當強力鼓勵下，我決定迎難而上，加入梁振英的
問責團隊」。
林鄭月娥又特別感謝現任行政長官曾蔭權，在過去20

年，她在不同的公務員崗位到擔任發展局局長，曾蔭權
的無限支持都是她尋求工作突破的原動力。

■林鄭月娥(中)、曾俊華(左)及袁國強(右)會見傳媒，暢所欲言。 香港文匯報記者曾慶威 攝


